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责编 薛敏 ｜ 版式 小凯 ｜ 校对 高敏A10 众聊吧

@ 澎 湃 网 友
ErEn6v：如 果 毕 业
包分配，没有后顾
之忧，我想还是会
干一行爱一行的。
但 是 现 在 自 主 择
业，就面临毕业了
租房(要钱)、吃饭(要钱)、通勤(时间花销)……工
资(入不敷出)。

@绿豆芝麻糕：传统专业拿3000元一个月，
新型专业拿3万元一个月，自己选。

@Meanless：传统行业没有互联网行业这么
暴利，钱都挣不到怎么可能发得多？

@万木雨林：市场决定选择，远景更需要近
景衔接，毕竟大多数考生选择专业的目的不是为
了研究，而是为了适应生活生存，这是必然的过
程，也是社会发展调节的结果。需要的是我们的
学校不能墨守成规固步自封，必须紧贴时代脚步
完善学科布局，跨学科融合专业设置，适应发展
需求。

近日，中国科学院南京地质古生物研究所的一
则招聘人员公示引发关注。该研究所拟聘用一名
29岁男子任安全保卫综合管理岗一职，学历为硕
士。8月3日，该研究所工作人员表示，本次招聘的
安全保卫综合管理岗并非部分网友理解的保安职
位，除了要负责传统意义上的治安消防等安全保卫
工作外，还要负责实验室安全生产、危化品管理以
及疫情防控等工作，是一个非常重要的岗位，也是
一份技术活。研究所共收到48份简历，从中择优
聘用1人。 （见昨日本报A11）

@利浩来了：不是保安，是保安主管？
@王者归来：北大的博士能去当城管？硕士当

保安有啥奇怪的？
@福星高照：安全保卫管理岗和保安根本就不

是一回事，是人都明白！
@0.618：加强安保肯定不等同于多招几个保

安。
@似水流年：质疑本身就是一种偏见。企事业

单位内部安全保卫人员，是和保安的工作性质不同
的。

@小豹子：学安全的人真的挺少的，但是这个
社会需求量还是蛮大的。

高学历“低就”的话题每次都能引发热议，或许
是击中了很多人内心的痛点——担心学历贬值，自
己的寒窗苦读得不到回报。当保安可能被很多人
渲染成离职中年的终极“后路”，然而南京古生物所
的此次招聘，对应聘者的学科对口、技术能力要求
相当之高，并非普通人所理解的“保安”。“人岗适
配”，显然比简单的以学历论英雄更合情合理。

@lorenleo：哈哈哈，很多孩子需要挂号去看看。
@_白鹿的小猪崽：成人也需要。
@回忆记事铺：这个科属于全能科，不仅会拯救千千万

万的孩子，同时也会拯救千千万万的家长。
@程门立雪HH：好奇要怎么治。
@月亮乖乖崽：希望全国的医院都能开设。

与“智能”“大数据”等相关的新工科大热

传统工科遇冷？

这个招考季，在多所高校，土
木、建筑、机械等传统工科专业的
招生分数线出现波动。基础建设

“黄金时代”已过，行业人才已趋饱
和？传统工科专业毕业后大概率
要“进厂”，收入低、地位低、性价比
低？对此，中国工程院院士、同济
大学土木工程学院朱合华教授直
言，“高校的专业设置和社会行业
分工并非一一对应。当前，学科的
交叉融合使得传统学科的边界不
断被打破，传统工科也在加速转
型、升级。”相当一批工科专业是事
关国家社稷民生和高质量发展的

“脊梁专业”，因此，朱合华教授建
议，优秀的学生眼光放长远，大胆
选择适合自己的工科。

（来源：澎湃新闻）

传统工科主要有四大专业，分
别是土木工程、化学工程、机械工
程和电气工程。长久以来，传统工
科教育不吸引人，学生不愿从事传
统产业、制造业的工作，被称为“天
坑”。“传统工科”不被冷落，学生能

爱上专业、实现自己的价值和使命，需要在工科人才培养
体系上下功夫。新工科建设正当其时。高校需要新工科
对传统工科进行智能化、信息化改造升级，能更好地实现
创新型人才的培养。

小编
说两句

研究所招聘硕士研究所招聘硕士““保安保安””？？
回应回应：：并非普通保安并非普通保安

日前，明星演唱会现场事故频
发。中国香港男团Mirror演唱会
上的突发事故还未平息，韩国歌
手“鸟叔”的演唱会又出了意外，
相关问题引发众多网友关注。
说起来，艺人演出时现场出现不
慎摔倒或者从舞台上掉下去的
事件时有发生。张杰在巡回演
唱会时因为升降机发生故障，不
慎摔伤；张靓颖开个人演唱会
时，不幸跌落升降台；黄龄在音乐
节现场，意外掉进舞台缝隙……
因舞台漏洞而引发事故屡见不
鲜，艺人遭险粉丝受惊，“安全”二
字到底有多难？ （来源：凤凰）

学习困难发生率为学习困难发生率为2020％％ 国内多家医院开设专病门诊国内多家医院开设专病门诊

明星演唱会现场事故频发明星演唱会现场事故频发 舞台为何变成舞台为何变成““夺命符夺命符””？？

近日，复旦大学附属儿科医
院的“学习困难”门诊爆火，目前学
习困难门诊到8月23日的预约号
全部已满，引发热议。复旦大学附
属儿科医院的学习困难门诊事实
上已开设多年，该院指出，国内外
研究报道学习困难的发生率为
20％左右。事实上，除了复旦儿科
医院，首都儿科研究所、南京市儿
童医院、济南市儿童医院等都已开
设学习困难门诊。据悉，造成孩子
学习困难的原因有很多，除了家庭
教育的原因外，学习困难可能由
各种神经发育问题、情绪和精神
心理障碍、文化和环境不利因素
等所造成。 （来源：红星新闻）

越是在盛大的狂欢
中，悲剧的发生就可能越
惨烈。舞台上的各种表
演呈现得惊险炫酷，暗地
里埋藏的安全隐患可能
就越多，越是需要多重的
安全保障。无论什么行
业，安全永远是第一位！
保护好台上的表演者、幕
后的工作人员以及现场
的观众，才是开了精彩成
功的演唱会。希望所有
相关方彻底整治其中存
在的乱象和隐患，不要再
让悲剧重演。

学习困难是一种病吗？如今这个问题越来越被以更加
严肃和科学的态度来正视。一些孩子并不是家长、老师眼
中所谓的“懒孩子”“坏学生”，他们成绩不好确实是情有可
原的。从某种程度来说，无论对父母还是社会，这都是一堂
迟到的补习课。这是一个很好的开端，但未来如何缓解孩
子的学习障碍、解决孩子的学习困难，才是关键。

网友评论

@sweethyun_ivv：最
近不宜开演唱会……

@皋月小玖：说来演
唱会也是高空作业，怎么
做的保护措施啊。

@阿芙瑞德：演唱会
现场搭的舞台真的很危
险。

@ 鐘 意 黃 家 駒
Wongkakui：唉，一看到舞
台事故就会想到黄家驹，
毕竟家驹也是因舞台事故
离世的。希望能重视舞台
安全问题，尽量避免这种
错误发生吧。
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